



SOCIÉTÉ GÉNÉRALE
CÔTE D'IVOIRE



COMMUNIQUÉ DE PRESSE – 22 JUILLET 2024

La Chaire internationale « Data Science Institute » renouvelée



Cérémonie de renouvellement de la Chaire « Data Science Institute » en présence de Laura Chaubard, directrice générale et Présidente de l'École polytechnique, Moussa A. Kader Diaby, directeur général de l'INP-HB, Kouassi Hugues Kouadio, directeur de l'ENSEA, Marie Caillat, directrice de campagne de la Fondation de l'École polytechnique, Phillipe Trimborn, directeur de l'Institut des Métiers et de la Relation Écoles du Groupe Orange SA, Patrick Lefevre, directeur de Zone Cluster Côte d'Ivoire, Orange Middle East & Africa, Mamadou Bamba, directeur général Orange Côte d'Ivoire, et Aymeric Villebrun, Directeur de la Transformation des réseaux bancaires en Afrique, Groupe Société Générale.

© Ecole polytechnique – J. Barande

France - Le Groupe Orange, la Société Générale Côte d'Ivoire, l'Institut National Polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB), l'École Nationale Supérieure de Statistique et d'Économie Appliquée d'Abidjan (ENSEA), l'École polytechnique (l'X) et la Fondation de l'École polytechnique renouvellent la Chaire internationale d'enseignement et de recherche « Data Science Institute », afin de poursuivre son programme international de formation en science des données.

Inaugurée en 2017 et actuellement co-portée par trois enseignants-chercheurs, Alain Durmus, à l'X, Lambert Tanoh, à l'INP-HB, et Nathaniel Gbenro, à l'ENSEA, la Chaire « Data Science Institute » vise à accélérer la montée en compétences en data management en Côte d'Ivoire, et plus largement en Afrique de l'Ouest.

L'un de ses principaux objectifs a été la création et le lancement de son Master « Data science, Big data et Intelligence artificielle », une formation en ingénierie mathématique et informatique de deux ans, proposée sur le campus de l'INP-HB, et qui verra sa 6ème promotion diplômée en novembre 2024. Cette Chaire a formé depuis sa création plus de 135 data scientist, data ingénieur, data Analyst exerçant dans plusieurs entreprises en Côte d'Ivoire et en Afrique.

Des membres du corps enseignant de l'École polytechnique y interviennent ainsi que des experts d'Orange Côte d'Ivoire et de la Société Générale Côte d'Ivoire. Désormais, ce sont les enseignants de Côte d'Ivoire qui assurent la pédagogie du programme.

Parallèlement à ce Master, une formation continue de 30 modules pédagogiques, dispensée par l'ENSEA, a été lancée à destination des cadres.

Fort du succès de ces deux premières formations, une composante recherche a été ajoutée à la Chaire afin d'accueillir des doctorantes et doctorants, dont la thèse est co-encadrée par les équipes de recherche, à la fois en Côte d'Ivoire et en France.

Le renouvellement de la Chaire, qui a été célébré le 8 juillet 2024 dans les locaux de l'École polytechnique, a pour objectif de conforter ses activités et d'en étendre le périmètre à la recherche, notamment sur les enjeux de cybersécurité.

Ainsi, un Master « Sécurité, Cybersécurité, et Intelligence artificielle », porté et piloté par l'INP-HB, a été développé. Les cours sont dispensés par les personnels enseignants de l'INP-HB, ainsi que par des spécialistes du secteur. Ce Master vise à former les futurs talents des entreprises ivoiriennes et africaines au développement de l'IA comme outil de lutte contre les cyber-attaques.

CONTACTS PRESSE

École polytechnique

Laëtitia Piriou

+ 33 (0)1 69 33 38 70 / + 33 (0)6 66 53 56 10

laetitia.piriou@polytechnique.edu

Institut National Polytechnique Félix Houphouët-Boigny

Lambert Tanoh

lambert.tanoh@inphb.ci

École Nationale Supérieure de Statistique et d'Économie Appliquée d'Abidjan

Olivier Droh

olivier.droh@ensea.ed.ci



À PROPOS DE L'ÉCOLE POLYTECHNIQUE / Largement internationalisée (41% de ses étudiants, 40% de son corps d'enseignants), l'École polytechnique associe recherche, enseignement et innovation au meilleur niveau scientifique et technologique. Sa formation promeut une culture d'excellence à forte dominante en sciences, ouverte sur une grande tradition humaniste.

À travers son offre de formation – Bachelor, cycle ingénieur polytechnicien, master, programmes gradués, programme doctoral, doctorat, formation continue – l'École polytechnique forme des décideurs à forte culture scientifique pluridisciplinaire en les exposant à la fois au monde de la recherche et à celui de l'entreprise. Avec ses 23 laboratoires, dont 22 sont unités mixtes de recherche avec le CNRS, le centre de recherche de l'X travaille aux frontières de la connaissance sur les grands enjeux interdisciplinaires scientifiques, technologiques et sociétaux. L'École polytechnique est membre fondateur de l'Institut Polytechnique de Paris.

www.polytechnique.edu

À PROPOS DE LA FONDATION DE L'ÉCOLE POLYTECHNIQUE / Créée en 1987 par vingt grandes entreprises françaises à l'initiative de Bernard Esambert (X 1954), alors Président du Conseil d'administration de l'École polytechnique et avec le soutien de l'Association des anciens élèves et diplômés de l'École, la Fondation de l'X rapproche l'École, ses élèves et ses enseignants-chercheurs du monde de l'entreprise. Elle a pour missions principales d'aider à l'évolution de l'enseignement à l'École polytechnique, de développer la recherche et le transfert de technologies avancées vers l'industrie française, de financer le développement de l'X, et ainsi de contribuer à son rayonnement français et international.

www.fondationx.org